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Слово составителей.  

Мы, учащиеся 8 «Б» класса гуманитарной подгруппы,  в качестве летней трудовой 

практики попробовали свои силы в издательском деле. Нашей задачей стал выпуск 

научно – публицистического журнала для обучающихся «ПИРАМИДА» за 2022 – 

2023 учебный год. 

Недолго думая, мы решили посвятить журнал проекту «Дорога в будущее», так как 

он стал одним из самых запоминающихся и значимых событий в учебной жизни 

восьмиклассников в ушедшем учебном году. 

В выпуске вы найдете статьи, интервью, статистические данные и многое другое. 

Желаем Вам удачного прочтения! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



У истоков проекта «Дорога в будущее» 

О том, как создавался проект «Дорога в будущее», нам рассказали курирующие 

педагоги. 

Интервью с куратором проекта «Дорога в будущее», заместителем директора    по 

учебно – воспитательной работе Натальей Владимировной Батовской. 

 

– Здравствуйте, Наталья Владимировна. Могу ли я задать Вам несколько 

вопросов о проекте «Дорога в будущее»? 

– Здравствуйте, Алексей. Да, конечно. Буду рада ответить на все интересующие 

Вас вопросы. 

– Как давно существует проект «Дорога в будущее?» 

– Проект «Дорога в будущее» существует довольно давно, но из-за пандемии он 

прерывался на 2 года. В нашей школе проект проходил уже 3 раза. 

В нём принимают участие только ученики восьмых классов. Цель проекта видна и 

в его названии: «Дорога в будущее». Это определение своей будущей профессии. 

Нужно проверить себя в тестировании, узнать свои желания и возможности, 

сопоставить желания со способностями. Необходимо найти круг профессий, 

интересующих тебя, и уже из них выбрать наиболее интересную специальность и 

изучить её со всех сторон. То есть узнать, где можно получить образование, где 

работать по этой профессии, есть ли интересующие рабочие места в нашей 

области, какая зарплата, имеются ли противопоказания. 

 



– Откуда возникла идея провидения проекта в нашей школе? 

– Идея возникла из необходимости. Ученики должны уже с раннего возраста 

«примерять» на себя различные профессии, знать ответ на вопрос: «Кем ты 

хочешь быть?». В юном возрасте почти все хотят быть космонавтами, учеными 

и изобретателями. Потом дети начинают ориентироваться на профессии 

родителей. 

Идея проекта - требование времени. Повлияло также и наличие в городе 

профориентационного центра, сайтов, проектов. Примером таких может быть 

телевизионный проект «Проектория», который помогает ребятам ознакомиться 

со многими профессиями.  

– Как менялся формат проведения мероприятия? 

– Изначально проект ограничивался лишь паспортом. Был разработан паспорт 

проекта, и каждый ученик должен был его заполнять. В этот паспорт 

вкладывались диагностические исследования с психологом, свои размышления, 

интервью с родителями. В результате заполнения паспорта получался вывод. Но 

потом у нас (педагогического состава) появилось желание защиты этого 

проекта. Защита проекта изначально была по направлениям. В зависимости от 

направления она разделялась на секции. 

В конечном итоге все это вылилось в большую конференцию, в которую входило не 

только выступление по секции, но и среди обучающихся восьмых классов в целом. 

– Как менялись профессии, выбранные учениками? 

– Наиболее популярными за все годы проведения проекта были профессии врача и 

IT-специалиста. В первые годы проведения проекта наиболее популярной была 

именно профессия IT- специалиста. Ребята не просто защищали проект, но и 

показывали программы и игры, разработанные ими самостоятельно. В последний 

год проведения мероприятия профессия IT-специалиста также была 

представлена, однако более проработанными и продуманными были профессии, 

связанные с медициной.  

– Что Вы бы хотели пожелать будущим участникам проекта? 

– Важно понимать, что, чтобы стать счастливым человеком, нужно правильно 

выбрать профессию. Ведь житейская мудрость гласит: «Счастливый человек – 

это тот, кто утром с удовольствием идет на работу, а вечером с тем же 

удовольствием идет домой». 

беседовал Алексей Остапов. 



Интервью с куратором проекта «Дорога в будущее», педагогом – психологом 

Марией Вячеславовной Степановой 

 

– Здравствуйте, Мария Вячеславовна! Хочу задать Вам несколько вопросов о 

проекте «Дорога в будущее». Какова Ваша роль в этом проекте? И какова 

роль самого проекта?  

– Моя роль важная и значимая, я помогаю ученикам ещё на этапе диагностики 

узнать  о своих умениях, навыках, способностях, интересах. А знания о своих 

наклонностях позволят детям в будущем выбрать именно то направление, 

которое будет востребовано в мире и  интересно самому ученику. Также, я 

консультирую ребят в индивидуальном порядке, если у них возникают вопросы или 

трудности. 

А роль самого проекта для детей огромна! Ребята уже в 8-ом классе начинают 

задумываться о разных профессиях, о том, что подходит именно ему. Данный 

проект также помогает детям выбрать предметы для сдачи экзаменов в 9-ом 

классе, а далее и в 11-ом классе, которые будут нужны ему при выборе той или 

иной профессии  для дальнейшего поступления в ВУЗ. 

– Диагностики и консультации проводятся в письменном или устном 

формате? 

– Диагностика проводится в письменном формате. У нас есть специальные 

бланки, которые заполняют дети, отвечая на вопросы анкетирования. Эти 

бланки после заполнения мы собираем, далее вместе с каждым учеником читаем, 

разбираем, анализируем, получаем результаты и делаем выводы о том, в каком 

направлении данному ребёнку лучше двигаться, какие предметы выбирать. 



– Да, действительно, Ваша роль, роль педагогов и роль самого проекта в 

выборе детьми будущей профессии огромна. Ведь они уже с восьмого класса 

начинают об этом задумываться, рассуждать, изучать, разбираться, чтобы 

совершать меньше ошибок. Мария Вячеславовна, а какие же направления 

выделяются в проекте «Дорога в будущее»? 

– Ребята разделяются по группам исходя из того, какой вид деятельности они 

выбирают. У нас есть 5 секторов (групп) – это: 

      1-ый сектор «Человек-человек», где основное направление – взаимодействие с 

людьми в выбранной профессии, то есть работа с людьми; 

   2-ой сектор «Человек-знаковая система», где ребята в выбранной профессии 

должны будут в большей степени работать с документами, цифрами и числами, 

с расчётами; 

   3-ий сектор «Человек-техника», где работа будет связана с производством, с 

промышленностью, с заводами, фабриками, цехами, с техникой; 

   4-ый сектор «Человек-художественный образ» - здесь ребята выбирают 

творческие профессии: художник, хореограф, актёр и другие; 

   5-ый сектор «Человек-природа» -  это направление, где ребята хотят связать 

свою жизнь с миром животных, растений, одним словом, с природой. В этом 

секторе дети часто выбирают профессию ветеринара, кинолога и дугие. 

 – Скажите, пожалуйста, какие секторы у ребят наиболее популярны? 

– Практика за эти 5 лет показала, что больше всего детей выбирает  первый 

сектор «Человек-человек» - работу с людьми. Лидируют такие профессии как 

педагог, врач, профессии связанные со сферой услуг. 

– Кто курирует работу секторов? 

– Кураторы – это педагоги нашей школы, которые работают с учениками 

восьмых классов. В каждом секторе свой куратор, свой педагог, предметы 

которого тесно связаны с направлением данного сектора.  

Кураторы – это педагоги нашей школы, которые работают с учениками восьмых 

классов. В каждом секторе свой куратор, свой педагог, предметы которого тесно 

связаны с направлением данного сектора.           

Например, в первом секторе «Человек-человек», где профессия связана с 

взаимодействиями с людьми, кураторами будут те педагоги, предметы которых  



связаны непосредственно с взаимодействиями с людьми. Чаще всего, это 

гуманитарные циклы: учителя русского языка, литературы, истории, 

обществознания, учителя иностранного языка. 

Второй сектор «Человек-знаковая система», курируют учителя математики, 

русского языка, обществознания. 

Третий сектор «Человек-техника» - учителя физики, технологии. 

Четвёртый сектор «Человек-художественный образ» - курируют учителя 

музыки, изобразительного искуства, литературы. 

Пятый сектор «Человек-природа» - учителя биологии, химии, физики. 

Куратор каждого сектора помогает ребятам более детально подготовиться к 

защите своего проекта «Дорога в будущее». 

- Каково ваше отношение к проекту?        

– На сегодняшний день считаю такие проекты актуальными, нужными. За время 

работы над проектом увидела, как в нём заинтересованы и дети, и их родители. 

Кроме того, совместная работа даёт возможность сводить к минимуму ошибки 

ребят в выборе будущей профессии, в выборе будущего учебного заведения. 

– Слушая Вас, хочется сказать, что осуществляя такие проекты, школа 

действительно «прокладывает» для своих учеников «дорогу в будущее». 

– Согласна с Вами, Клим. 

– И последний вопрос: что бы Вы пожелали будущим участникам проекта? 

– Желаю всем новым участникам проекта «Дорога в будущее» чтобы они 

старались более внимательно и подробно изучать свои интересы. Как сказал один 

мудрый человек: «Если ты выберешь дело по душе, то ни одного дня не будешь 

работать». Ведь в этом случае профессия будет любимой и не будет тебя 

тяготить.  

И пусть каждый ребёнок с помощью нашего проекта «Дорога в будущее» выберет 

ту профессию, которая будет позволять ему всегда с удовольствием ходить на 

работу, творить, созидать, создавать что-то новое, и быть счастливым 

человеком и в профессиональной деятельности и вообще – в жизни! 

беседовал Климент Сарыгин 

 



Интервью с куратором проекта «Дорога в будущее», учителем              

иностранного языка Владой Владимировной Пелевиной 

 

– В чем суть направления «Одарённые дети»? 

– Направление «Одарённые дети» выявляет творческий и научный потенциалы 

обучающихся, способствует их раскрытию и совершенствованию. 

– Какую значимость проект «Дорога в будущее» имеет в данном 

направлении? 

– Проект является одним из значимых составляющих направления «Одарённые 

дети». Благодаря ему многие определяются с выбором профессии и профильных 

предметов, начинают их углубленное изучение и достигают в этом успехов, что и 

приводит их в наше направление. 

– Как один из кураторов проекта, скажите, что дается ученикам тяжелее 

всего? И как с этим справляться? 

– Мне кажется, что тяжелее всего даётся защита проекта. Это очень 

волнительный этап, связанный с публичным выступлением. Не каждый может 

преодолеть своё стеснение и презентовать свой проект. Чтобы справиться с 

волнением, нужно поверить в себя, понять, что жюри на стороне выступающего. 

– Чем полезно проведение проекта? 

– «Дорога в будущее» является первым профориентационным проектом, с 

которым сталкиваются обучающиеся. Он помогает задуматься о будущей 

профессии. Даже если кто-то не определится с выбором, то хотя бы приобретёт 

ценный опыт и получит знания о той или иной профессии. 

беседовала Алиса Разумова 



Этапы работы над проектом 

Первый этап проекта заключается в сборе информации. Ученик распечатывает 

дорожную карту и саму папку проекта «Дорога в будущее». Начать нужно с 

заполнения первых страниц, где будут указаны цель, актуальность и задачи 

проекта. Далее следует провести самоанализ интересов, увлечений и своих 

способностей и занести результаты в папку. 

Диагностика обучающихся по профориентации проходит вместе с педагогом-

психологом с декабря по январь. По ее результатам проходят групповые и 

индивидуальные консультации. Групповая консультация подразумевает опрос всех 

учеников в классе. Если у ребенка возникают трудности с определением 

профессии, то у него есть возможность подойти к психологу и индивидуально 

решить данный вопрос.  Дальше психолог, основываясь на диагностике ребят, 

составляет сводную таблицу, в которой дети распределяются по группам: 

«Человек-человек», «Человек-знаковая система», «Человек-техника», «Человек-

природа», «Человек-художественный образ». Затем ученики выбирают учителя-

куратора, с которым будут работать над проектом.  

Следующий этап – это работа с родителями. Ребенок должен провести беседу, в 

ходе которой он будет задавать вопросы, кем родители видят его в будущем, где 

моно получить ту или иную профессию  и т.п. Все результаты проведенной беседы 

также записываются в папку.  

Ближе к февралю ребята завершают заполнение папки и пишут сочинение-

рассуждение на тему: «Моя  будущая профессия». 

Далее по плану защита проектов по секциям и пленарное заседание, на котором 

работы лучших учеников будут номинированы и представлены всем участникам 

проекта в актовом зале. 

Критерии оценивания работ учащихся 

1. Наличие оформленного паспорта проекта. 

2. Публичное выступление на секции конференции. 

3. Наличие наглядности во время выступления. 

4. Оригинальность подачи материала. 

5. Наличие исследования в работе. 

материал подготовила Алиса Разумова 



«Дорога в будущее» 2022 – 2023 учебного года 

Пленарное заседание 

 

Выступление одного из победителей проекта, учащейся 8 «В», Маргариты 

Леонтьевой 

 

 

 

 



Как проходила защита проектов 

Защита проекта «Дорога в будущее» состояла из нескольких этапов. Первый 

заключался в распределении ребят по подгруппам. После этого учащиеся выбирали 

учителей, работающих в этих направлениях. 

Далее восьмиклассникам предстояла зашита проекта. Ребята расходились по 

классам. В каждом классе находились ученики из выбранного ими направления. В 

аудитории восьмиклассники начинали защищать свой проект. На защиту каждого 

проекта давалось не более 5 минут. 

После защиты проекта ученики собирались в актовом зале на пленарное заседание. 

На этом заседание выступали победители в нескольких номинациях.  Лауреаты 

изначально должны были заново презентовать свой проект всем ученикам, а также 

ответить на возникшие вопросы зрителей.  

Подводя итоги проекта, организаторы оставляли свои пожелания участникам. 

По завершении проекта «Дорога в будущее» за 2022-2023 учебный год были 

объявлены победители в следующих номинациях: 

• «Аргументированность и практическая значимость» - Павлов Александр,      

8 «Б»  

• «Глубокое исследование проблемы выбора» - Карлович Ярослава, 8 «А» 

• «Глубина познаний в избранной теме» - Разумова Алиса, 8 «Б» 

• «Доступность изложенного материала» - Смирнова Анна, 8 «Б» 

• «Успешный дебют» - Горбунова Татьяна, 8 «Б» 

• «Оригинальность подхода к реализации проекта» - Леонтьева Маргарита,      

8 «В» 

материал подготовил Алексей Остапов 

 

 

 

 

 



Проект «Профессия: разработчик бионических протезов» 

Автор проекта Алиса Разумова, 8 «Б», победитель проекта «Дорога в будущее» 

2022 – 2023 в номинации «Глубина познаний в избранной теме». Куратор проекта – 

учитель физики Ульяна Сергеевна Елистратова. 

Моя профессия – разработчик бионических протезов. Разработка бионических 

протезов и имплантов — стремительно развивающаяся область, она включает в 

себя множество дисциплин, например: медицину (химия, билогия), инженерию 

(физику) и информатику (математику). У людей такой профессии есть 

единственная главная цель - помочь людям, которые утратили свою способность 

ходить, видеть, писать и т.д., восстановить данные функции для комфортной 

жизни. В наше время профессия имеет огромные перспективы и актуальность, 

так как по статистике в России находится свыше 700 тысяч человек с 

ограниченными возможностями. Прибегая к постоянно совершенствуемым 

технологиям, нейропротезирование позволяет с высокой степенью вероятности 

восстанавливать двигательные, чувствительные и познавательные функции, 

утраченные в результате травмы или заболевания. Разработчик бионических 

протезов осуществляет разработку полнофункциональных искусственных 

устройств, полностью совместимых с живыми тканями организма, которые 

служат заменой утраченных органов. 

Люди с глубокой древности пытались замаскировать свои изъяны - один из первых 

протезов был сделан еще в Древнем Египте, это был деревянный палец ноги. До 

последнего времени протезы мало чем отличались от своих древних аналогов. Они 

не умеют двигаться - просто чуть лучше имитируют часть тела человека. 

Сегодня передовые компании создают целые роботизированные комплексы, 

которые могут вернуть подвижность всему телу в целом у парализованных 

пациентов. 

Разработчик бионических протезов – именно тот, кто делает жизнь 

утративших ту или иную конечность людей максимально приспособленной к 

окружающему миру. Он работает над тем, чтобы срастить человека и 

искусственную конечность. Это нужно для того чтобы желание человека резко 

изменить траекторию движения конечности воспринималось техникой так же 

быстро, как и в случае «живой» рукой, ногой или пальцем. Например, когда надо 

подняться по лестнице или резко повернуть. 

Чтобы смоделировать протез, настроить и установить его требуется не один 

человек, а целая команда людей. Собственно данная область требует 

вмешательства специалистов разного профиля, что делает ее еще более 



уникальной. Люди, выбравшие эту профессию должны обладать превосходной 

памятью, самоконтролем и самодисциплиной. Кроме того, специалист должен 

иметь выраженное стремление помогать людям, склонность к анализу, 

устойчивость в стрессовых ситуациях.  

Однако как и у каждой профессии здесь есть свои плюсы и минусы.  

Плюсы:  

• Средний уровень оплаты труда относительно высок, особенно в сравнении с 

врачами широкой специализации, простыми протезистами и травматологами. 

• Достаточное количество вакансий для нейропротезистов во многих 

регионах России. 

• Нейропротезист имеет доступ ко всем социальным гарантиям. 

• Работа нейропротезиста является не только интересной, но и социально 

значимой. 

• Профессиональная деятельность связана с открытиями и инновациями, что 

позволяет реализовать исследовательский потенциал. 

Минусы:  

• Нейропротезисту часто приходится сталкиваться со сложными задачами, 

требующими комплексного и в то же время индивидуального подхода. 

• Сложность как получения профессии, так и реализации в ней. 

• Работа является стрессовой и может привести к выгоранию. 

• Высокая степень ответственности за жизнь и здоровье каждого пациента. 

Итак, данную профессию достаточно сложно получить, так как она находится 

только в начале своего развития, особенно в России, но несмотря на это 

существует определенный перечень вузов:  

• Национальный исследовательский университет «МЭИ» 

• Оренбургский государственный университет 

• Уральский федеральный университет имени первого Президента России 

Б.Н. Ельцина 

• Национальный исследовательский университет «МИЭТ» 



• Тюменский индустриальный университет 

Срок обучения составляет от 4 до 6 лет; карьерный рост начинается с позиции 

стажера, где он учится работать с материалами, обрабатывать материалы, 

присутствует на примерке и выдаче протезов. Затем стажер становится 

помощником протезиста: он дублирует работу протезиста, работает с 

пациентами. Пиком карьеры может стать позиция протезиста, который 

работает над созданием протеза, начиная с проведения первых замеров и 

расчетов и заканчивая подгонкой готового изделия под конкретного пациента.  

Предполагаемое место работы пока что будет рассматриваться, т.к. профессия 

еще не до конца реализовалась в мире; в стране, однако уже сейчас есть несколько 

вариантов:  

• Компания «ЭкзоАтлет» (Россия) 

• Компания «Ортокосмос» (Россия) 

Подводя итог можно сказать, что профессиональная деятельность 

нейропротезиста не только крайне востребована, но и дает широкое поле для 

развития и научно-исследовательской работы (разработки новых способов и 

методик паллиативной поддержки путем имплантации нейропротезов). При всей 

напряженности и ответственности, данная специальность может показаться 

крайне привлекательной для людей, имеющих желание помогать людям, и 

выбирающим профессию, которая позволит получить социальное одобрение. 

Также, нейропротезирование имеет широчайший спектр приложения знаний и 

навыков —  от клинического до научного.  

 

 

 



Интервью с участниками проекта 

Мы взяли интервью у участников и победителей проекта 2022-2023 учебного года. 

Карина Бабаева, учащаяся 8 «Б» 

– Привет, Карина! Я задам тебе несколько вопросов по поводу твоего участия 

в проекте, не против? 

– Хорошо, на все отвечу. 

– Итак, какую профессию ты выбрала? 

– Я выбрала профессию ювелира. 

– Помог ли тебе проект «Дорога в будущее» определиться с выбором 

профессии? 

– К сожалению, нет. 

– Что больше всего запомнилось во время работы над проектом? 

– Мне запомнилось то, как я тщательно изучала профессию, весь процесс 

ознакомления с моей профессией был очень интересен. Также мне понравилась 

беседа с родителями, было интересно выслушать их мнение. 

– Хорошо, каковы твои пожелания будущим участникам? 

– Выбирайте профессию с умом, потому что, возможно, в будущем вам будет 

легче определить то направление, в котором вы будете развиваться, чтобы 

получить ту или иную специальность. И еще хотелось бы посоветовать 

прислушиваться в первую очередь к себе, а не к своим родителям, психологу и 

другим людям. 

– Спасибо, Карина! 

беседовала Алиса Разумова 

Пашковский Артем, учащийся 8 «Б» 

– Привет, Артем. Я хотел бы задать тебе несколько вопросов об участии в 

проекте «Дорога в будущее». Какую профессию ты выбрал? 

– Привет! Я выбрал профессию юриста. 

 

 



– Помог ли проект определиться с выбором? 

– Проект не помог мне определиться с выбором, однако не стоит  отчаиваться, 

ведь отрицательный результат это тоже результат.  

– Что больше всего запомнилось во время работы над проектом? 

– Наиболее интересным и запоминающимся для меня стал этап сбора 

информации о будущей профессии. 

– Что бы ты пожелал будущим участникам? 

– Хочу пожелать им интересного проекта. Также стоит сказать, что даже если 

рассмотренная Вами профессия не подойдёт, это не повод расстраиваться. 

беседовал Алексей Остапов 

Александр Павлов, учащийся 8 «Б», призер проекта в номинации 

«Аргументированность и практическая значимость» 

– Александр, привет! Расскажи о своём участии в проекте «Дорога в будущее. 

Какую профессию ты выбрал? 

– Привет. Я выбрал профессию специалиста по информационной безопасности. 

– Какие плюсы и минусы ты смог выделить в своей будущей профессии? 

– К плюсам профессии относятся большая заработная плата, возможность 

работы удаленно, стабильно открытые вакансии. К минусам профессии можно 

отнести большую загруженность и  сложное обучение профессии. 

– К какому итогу ты пришел с помощью проекта? 

– Я сделал вывод, о том, что эта профессия полностью подходит мне. С большой 

вероятностью я свяжу с ней своё будущее. 

беседовал Климент Сарыгин 

 

  

 

 

 



Статистические данные 

Для получения обратной связи о результатах проведения проекта было проведено 

анкетирование обучающихся 8-х классов. 

 

60% опрошенных ответили, что проект помог им определиться с выбором 

профессии. 

Ранее определились – 31% 

Еще не определились, продолжат профориентационную работу в 9 классе - 9% 

Профессии, которые часто выбирали ученики: 

• сфера медицины (медсестра, врач, ветеринарный врач) 

• сфера дизайна и строительства (художник, архитектор, дизайнер одежды, 

инженер – конструктор) 

• IT сфера (программист, графический дизайнер) 

• работа с людьми (психолог, спасатель МЧС, журналист, хореограф, педагог) 

• другие специальности (пилот, повар – кондитер) 

 

 

 

Выбор профессии

Проект помог

Определились до проекта

Не определились и 
продолжат 
профориентационную работу



Плюсы и минусы проекта по мнению участников: 

Плюсы «+»   Минусы «-» 

Помогает выбрать профессию Нервно, волнительно 

Способствует подробному изучению 

профессии 

Проект проводится очень рано, за три 

года мнение может поменяться 

Изучение других профессий Занимает много времени для 

подготовки 

Анализ своих интересов Обязательность участия, выставление 

отметок 

 

Пожелания участников для проведения проекта в следующем учебном году: 

• Увеличить временной регламент для защиты проекта; 

• Дать больше времени на подготовку проекта; 

• Не ставить плохие отметки; 

• Проводить проект в два дня, сделать его более масштабным; 

• Говорить о проекте и критериях оценок в начале учебного года. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Заключение 

В ходе работы над журналом мы, учащиеся 8 «Б» класса, провели огромную и 

интересную исследовательскую работу. Брали интервью, писали статьи, учились 

редактировать, верстать и многому другому.  

Проект «Дорога в будущее» научил нас ответственности, собранности и 

коммуникабельности. Изучая проект изнутри, мы во многом по-новому взглянули 

на него, более подробно изучили его предназначение и актуальность. 

Мы хотим выразить благодарность курирующим педагогам, организаторам проекта  

и нашим одноклассникам, которые нашли время и с радостью ответили на наши 

вопросы, а также нашему редактору – Рыбаковой Екатерине Алексеевне, которая 

помогала на всех этапах создания этого выпуска журнала. 

Надеемся, что данный выпуск поможет будущим восьмиклассникам и не только 

им. 

Спасибо за прочтение! 

 

 


